



BIZKAIKO



ALBAITARITZA

**Ibañez de Bilbao, 8-3°
48001-BILBAO
TI. 944235948**

Fax: (94) 4242979

<http://www.colvet.es/vizcaya/>

E-mail: bizkaia@colvet.es

Boletín Informativo de la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de Veterinaria de Bizkaia

Bizkaiko Albaitarien Elkargoaren Aldizkaria

Edita: Colegio de Veterinarios de Bizkaia. Dirección: Dr. Francisco Luis Dehesa Santisteban.

12. alea, 170 zkia. Volumen 12. Número 170

2010ko irailaren 17an.

REUNION CON REPRESENTANTES

DEL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE LA DIPUTACION

El pasado día 12 de agosto tuvo lugar una reunión con Ikerne Zuluaga, directora de Agricultura del Departamento de Agricultura y Pesca de la Diputación Foral e Iñaki Arrazola, jefe de Ganadería del mismo departamento. Por parte del Colegio acudió a la reunión el presidente, Francisco L. Dehesa.

La reunión se produjo en un ambiente de cordialidad y en ella se abordaron temas relacionados con la identificación animal (canina y equina), así como posibles líneas de colaboración de ambas instituciones para los próximos años.

Los asistentes a la reunión constataron las buenas relaciones entre ambas instituciones, así como el reconocimiento a la labor que el Colegio está efectuando en materias como la formación continuada de sus colegiados.

Por otra parte, el presidente del Colegio adoptó el compromiso

de preparar un programa de formación dirigido tanto a los veterinarios como a la población general que pudiera ser la base para un hipotético convenio de colaboración en este campo.

***** CELEBRACION DE SAN FRANCISCO

En días pasados se os remitió el boletín especial de San Francisco. Esperamos vuestra respuesta y deseamos que sea positiva. Al fin y al cabo, quienes participamos con cierta asiduidad en la organización de actividades del Colegio agradecemos cualquier forma de participación por vuestra parte. Puede ser un buen día para reforzar el contacto quienes componemos la Junta con muchos de vosotros.

La MISA se celebrará en el Colegio a las 12:30 horas y será ofrecida por los compañeros veterinarios fallecidos en el último año:

**Enrique Moreno Ibañez
Alfredo Barrenechea Rodríguez
Inocencio Arrien Echevarri
Rufino Asua Zubero.
Carlos Gutierrez Valenciano**

13:30 HORAS: VISITA A LA ALHONDIGA.

14:30 HORAS: ALMUERZO en el

RESTAURANTE YANDIOLA, en LA ALHONDIGA.

Como otros años os facilitamos el menú. Puede haber alguna variedad en los entrantes pero en conjunto el menú será el siguiente:

MENU PROPUESTO

Txangurro al Horno

Croquetas de Jamón

Tartaletas de Anchoas Ahumadas, Tomate y Queso Feta



Arroz Marinero de Vieiras y Mejillones



Bogavante asado

Láminas de buey a la Brasa con Patatas y Ensalada



Souflé de chocolate en Taza con Sorbete de Mandarina

ALE HONETAN

- 1** Reunión con la Diputación. San Francisco.
- 2** Recomendaciones para la rabia. BSE. Buey de ERRALDE.
- 3** Enfermedades emergentes. Medicamentos veterinarios.
- 4** CONGRESOS, JORNADAS, CONFERENCIAS... PREMIOS.
- 5** BECAS. OFERTAS DE TRABAJO. VARIOS.
- 6** Bisonte europeo. Comisión deontológica. Bisoi europarra.
- 7** Necrológicas. Curso de cardio. Conferencia del prof. Badiola.
- 8** Curso de Micología. Curso de Pesca.



Bebidas

Tinto: Monje Amestoy Reserva 2006 D.O Rioja

Blanco: Txakolí Itsasmendi 09 D.O Bizkaiko Txakolina

Rosado: Metaute 09 D.O Navarra

Cava: Oriol Rossel Brut Nature

Pan elaborado artesanalmente en Horno de Leña

Si alguien desea pescado en lugar de carne lo debe decir en el momento de apuntarse con el fin de pedirlo por adelantado.

Ya hemos confirmado la presencia de algunos de los nuevos colegiados y la de Lorenzo Hidalgo.

El precio del menú a pagar por los colegiados es de 50 euros.

El precio es mayor, por supuesto...



EL MINISTERIO DE SANIDAD PUBLICA UNAS "RECOMENDACIONES AL VETERINARIO CLÍNICO SOBRE LA ENFERMEDAD DE LA RABIA"

El Ministerio de Sanidad y Política Social, junto con otros ministerios implicados, ha publicado recientemente una serie de recomendaciones al veterinario clínico sobre la enfermedad de la rabia.

En el texto, el Ministerio recuerda la amplia distribución de esta enfermedad en el Mundo y el gran número de especies afectadas. Advierte del peligro que supone para las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla su proximidad a zonas endémicas marroquies. Respecto a Europa, se apunta que la mayoría de los países europeos tienen prácticamente erradicada la rabia canina y vulpina, pero que aún se siguen declarando algunos casos en animales y humanos. Se recuerda, asimismo el papel de los quirópteros como reservorios del virus, pese a que el ciclo de la rabia en estos animales no se cruce con el de otros mamíferos.

Según el Ministerio: *"con motivo de la elaboración del "Plan de Contingencia para el control de la rabia en animales domésticos", se estima oportuno recordar a los veterinarios clínicos la necesidad de tomar conciencia sobre la enfermedad y la necesidad de comunicar su sospecha a las autoridades competentes de acuerdo a la Ley 8/2003 de sanidad animal.*

Asimismo, conviene recordar la necesidad de realizar un diagnóstico diferencial y tomar las precauciones adecuadas por parte del veterinario clínico ante un animal sospechoso de rabia. Y recordar que los animales infectados por Lyssavirus, únicamente se pueden diagnosticar de forma definitiva mediante análisis de laboratorio en un centro autorizado para tal fin.

Del mismo modo y como propuesta de mejora en la vigilancia de la enfermedad, nos parece importante recomendar a los veterinarios clínicos que, en las eutanasias practicadas en su clínica veterinaria, se pregunte al dueño sobre la existencia de antecedentes de mordedura por parte del animal a eutanasiar en los 15 días anteriores, y valorar en caso afirmativo, la existencia de algún motivo de sospecha de la enfermedad (antecedentes de viajes, contactos con otros animales,...), en cuyo caso, debería contactar con las autoridades sanitarias de la Comunidad Autónoma a fin de proceder al envío al laboratorio de una muestra para su estudio."

Para más información

:http://www.msc.es/profesionales/saludPublica/sanidadExterior/zoosis/NI_Veterinario_Clinico.pdf



YA NO ES NOTICIA PERO...

...EN LO QUE VA DE AÑO SE DETECTARON 8 VACAS LOCAS EN ESPAÑA, 3 DE ELLAS EN GALICIA.

Aunque el número de vacas diagnosticadas como positivas al prion de la encefalopatía espongiforme bovina sigue disminuyendo, todavía se mantiene un goteo mínimo pero existente. En lo que va de año-hasta mediados de agosto- el número de casos ascendía a ocho, y el pasado año se detectó un total de dieciocho casos.

La mayoría de los casos detectados corresponden a animales nacidos con anterioridad al año 2000, aunque en algún caso se trate de animales más jóvenes.

Por otra parte, La Unión Europea (UE) ha confirmado desde 1996 unos 217 casos de personas diagnosticadas con la enfermedad de Creutzfeldt-Jacob (cinco en España), la variante humana del mal de las 'vacas locas', según informaciones de la Comisión Europea (CE).

La CE ha aludido al seguimiento de este mal en reacción al último caso difundido esta semana en Italia (el segundo encontrado en ese país hasta ahora), donde una mujer está ingresada en coma por haber contraído la enfermedad.

Desde que se detectó en 1996, **el número de personas diagnosticadas con Creutzfeldt-Jacob en todo el mundo asciende a 220**, de ellas la mayoría en el Reino Unido (173).



ERRALDE BATE EL RÉCORD DE BUEY SACRIFICADO CON MAYOR PESO (932,40 KILOS)

En medio de la incertidumbre que rodea al subsector de mataderos en Bizkaia, la noticia de un sacrificio con récord pone una nota de color.

El buey, de nombre ALEGRE, procedente de la ganadería de Federico Ormaetxe Lejarreta de Fruniz, tenía nueve años y batió, el 28 de julio pasado el récord de buey en canal más pesado sacrificado en el matadero ERRALDE, con un peso de 932,40 kilos, que, según el gerente, puede ocupar en torno el séptimo puesto en el ranking de bueyes con más peso sacrificados hasta la fecha en la península ibérica.



Foto de IBAN GORRITI

Desde la reapertura del matadero de ERRALDE, el buey más pesado que se había sacrificado en las instalaciones había dado en la báscula 853 kg en canal. Se han sacrificado en las instalaciones muchos bueyes de más de 700 kg en canal. En las mismas instalaciones se han sacrificado en estos tres años de andadura

toros-sementales que han tenido un peso superior a 1000 kgs en canal. Pero es en las vacas, donde el matadero ERRALDE mantiene el récord del mundo, en cuanto a la vaca más pesada sacrificada en instalación frigorífica. Los 872 kgs en canal que pesó el 21 de Enero del 2009, el vacuno procedente de la ganadería Lopategi de Mungia, pasará a la historia de los récords.

ENFERMEDADES EMERGENTES

UNA ENFERMEDAD PONE EN PELIGRO A LAS POBLACIONES DE ANFIBIOS DE TODO EL MUNDO

La patología, conocida como quitridiomycosis, está causada por un hongo

Una enfermedad causada por un hongo hace peligrar a las poblaciones de anfibios de todo el mundo. Se trata de la quitridiomycosis.

Un reciente informe muestra los efectos devastadores de este hongo en las poblaciones de anfibios. Según los datos aportados por el mismo la enfermedad puede determinar la desaparición de numerosas especies de anfibios.

La enfermedad pasó de África a Centroamérica y el hongo se dirige ahora hacia el sur de América Central y se extiende a lo largo de sus fronteras a razón de 30 kilómetros por año, indiferente al tipo de terreno que debe sortear.

En la península ibérica el hongo es el responsable de la mortalidad de los anfibios en determinadas regiones y circunstancias. Los investigadores creen que, entre todos los factores que provocan la extinción de plantas y animales, este hongo es "particularmente violento, predecible e intratable", lo que explicaría la desaparición de los anfibios.

La viruela vuelve a África 30 años después

El virus, de origen animal ha contagiado al menos a 760 personas en Congo

La viruela humana se considera erradicada desde el año 1977. Sin embargo, parece que la Naturaleza se empeña en llenar el vacío biológico creado por la desaparición del virus erradicado. En efecto, una forma menos peligrosa está siendo diagnosticada en África. Se trata de la viruela del simio, una variante animal, diagnosticada por primera vez en 1958 en simios en cautividad, que está saltando a personas, según un estudio realizado en la República Democrática del Congo (RDC) entre 2005 y 2007.

El trabajo señala que, desde que se puso fin a la campaña de vacunación en este país en 1980, los casos de viruela del simio se han multiplicado por 20. Según el trabajo, publicado en *PNAS*, se han detectado 760 casos nuevos en varias áreas del país, uno de los más pobres del mundo.

El virus del Nilo vuelve a Europa

El último brote ha causado la muerte de 9 personas en Grecia y más de 114 afectados. En España, el virus ha sido aislado tanto de animales como de personas.

El virus del Nilo Occidental dejará de ser una enfermedad exótica en Europa. La infección, que se transmite por la picadura de un mosquito,

se ha convertido en un visitante asiduo en territorio europeo. El último brote se ha registrado en el norte de Grecia, donde ya ha dejado 9 víctimas mortales y más de un centenar de afectados, la mayoría con problemas neurológicos.

El virus ha sido aislado en otros países europeos. Por lo que se refiere a España, hace unos días, el Laboratorio Central de Veterinaria de Algete ha confirmado la detección del virus de Fiebre del Nilo Occidental en dos explotaciones equinas andaluzas.

MODIFICADA LA REGULACIÓN DE MEDICAMENTOS VETERINARIOS

Nota oficial del Consejo de Ministros sobre la modificación de la normativa de medicamentos veterinarios

* La nueva norma regula la posesión, ubicación y dispensación de los medicamentos veterinarios, así como su utilización por parte de los veterinarios.

El Consejo de Ministros ha aprobado la modificación del Real Decreto sobre medicamentos veterinarios, con el objetivo de adecuar su contenido a la nueva regulación que se ha aprobado en los últimos años, en especial la Ley de Garantías y Uso racional de los medicamentos y productos sanitarios.

Esta modificación señala que sólo aquellas personas que estén expresamente autorizadas podrán poseer o tener bajo su control medicamentos veterinarios o sustancias que puedan utilizarse como tales. La norma también indica que las Comunidades Autónomas deberán remitir a la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios la lista de fabricantes y distribuidores autorizados para poseer sustancias activas que puedan ser utilizadas en la fabricación de medicamentos veterinarios.

Igualmente, la nueva normativa regula los requisitos que deben reunir las fórmulas magistrales y los preparados destinados a los animales, así como las autovacunas de uso veterinario. También hace indicación de los datos que se deben incluir en las etiquetas de estos productos.

Exigencia de receta

Otro apartado establece los casos en que se exigirá la prescripción veterinaria mediante receta para la dispensación de productos veterinarios, y los datos que deben figurar en la misma, sin los cuales no será válida a efectos de su dispensación. La cantidad prescrita y dispensada se limitará al mínimo necesario para el tratamiento de que se trate, teniendo en cuenta los formatos autorizados del medicamento veterinario más adecuado para dicho fin.

Asimismo, el Real Decreto señala los datos que deben figurar en la receta, sin los cuales no será válida a efectos de su dispensación: nombre, dirección y número de colegiado del prescriptor, denominación del medicamento y correspondiente formato, número de ejemplares que se dispensarán, y firma del prescriptor y fecha de prescripción.

Por otra parte, la norma regula la ubicación de los

medicamentos veterinarios en los establecimientos que los comercialicen, que precisarán de ubicaciones diferenciadas y deberán cumplir las exigencias específicas que vengan recomendadas y dispuestas por el fabricante.

El Real Decreto también autoriza la venta o suministro a los profesionales de la veterinaria exclusivamente de aquellos medicamentos necesarios para el ejercicio de su actividad profesional. Asimismo, la norma regula la tenencia, transporte, aplicación, uso o administración de medicamentos veterinarios por parte de los veterinarios, y las condiciones para la posesión y uso por el veterinario de gases medicinales

Entre otras cuestiones, el Real Decreto obliga a la observancia de los tiempos de espera establecidos en cada tratamiento, para evitar la presencia no aceptable de determinadas sustancias o sus residuos en la carne o en otros productos de origen animal destinados al consumo humano.



CONFERENCIAS, CURSOS, CONGRESOS, ...

- ❖ **Curso de Seguridad Alimentaria en Procesos de Producción de Línea Fría para Establecimientos de Restauración Colectiva** a celebrar en Madrid el 15 y 16 de noviembre de 2010. **Curso Diseño Higiénico de Establecimientos de Elaboración de Comidas Preparadas**, a celebrar en Madrid el 11, 12 y 13 de noviembre de 2010. Web: www.veterinariosmunicipales.com. Tfno 652044253. E-mail [cursos@veterinariosmunicipales.com](mailto: cursos@veterinariosmunicipales.com).
- ❖ **Máster en Virología**, curso 2010-2011, comienzo octubre 2010, <http://www.ucm.es/centros/webs/m5048/>. Tfno: 91.3943718, e-mail: duato@vet.ucm.es <http://www.ucm.es/info/saniani>
- ❖ **IX Congreso de SEAE "Calidad y Seguridad Alimentaria"** a celebrar en Lleida, del 6 al 9 octubre 2010 Tfno: 96.1267200 Fax: 96.1267122 Móvil: 600.292.143. E-mail: seae@agroecologia.net Web: www.agroecologia.net.
- ❖ **IV Curso de Microcirugía básica para Veterinarios** a celebrar en Cáceres del 16 al 18 de septiembre de 2010. **XXIV Curso Nacional y XXI Internacional de Endoscopia**, curso teórico-práctico a celebrar en Cáceres del 23 al 25 de septiembre de 2010. **X Curso Práctico de Anestesiología para Veterinarios** a celebrar en Cáceres el 4 y 5 de noviembre de 2010 Tfno 927.181032, fax: 927.181033 web: www.ccmijesususon.com e-mail: dceldran@ccmijesususon.com.
- ❖ Jakinarazten dizugu **Itsasmendikoik** duen 2010eko 2. sehilabeterako Nekazaritza Sektoreko eta Landa Inguruko Prestakuntza Trinko eta Etengabeko Ikastaroen eskaintza badugula prest www.itsasmendikoi.net web orrian. Te informo que la oferta de **Itsasmendikoi** sobre cursos para la formación intensiva y continua del sector agrario y medio rural para el segundo semestre de 2010 está anunciada en la página web www.itsasmendikoi.net
- ❖ **XVI Congreso Nacional y VII Iberoamericano de Historia de la Veterinaria** a celebrar en Córdoba el 30 de septiembre y 1 y 2 de octubre de 2010. <http://www5.colvet.es/aehev>. Tfno 9574844883, fax 957482358, e-mail: tempotours@telefonica.net, <http://www.tempotours.es/>
- ❖ **Curso para la Certificación Internacional en Rehabilitación Canina** a celebrar en Palma de Mallorca a partir del 6 de octubre. Web: www.u-tenn.com. E-mail: beate.egner@t-online.de.
- ❖ **XVIII Congreso Internacional de la Sociedad Española de Cirugía Veterinaria y XV Congreso Internacional de la Sociedad Española de Medicina Interna Veterinaria** a celebrar en Gran Canaria el 19 y 20 de noviembre de 2010. <http://vetcan.org/congreso>, <http://www.semiv.org>, y <http://www.secive.org>.
- ❖ **Master en Gestión y Conservación de Fauna Salvaje y Espacios Protegidos de la Universidad de León** a celebrar en 2 módulos temáticos desde octubre 2010 a noviembre 2011. E-mail: información@masterwaves.es / secretariawaves@gmail.com. Web: www.masterwaves. Tfno 980.522242 / 615.980.664.
- ❖ **Cursos EASP (Escuela Andaluza Salud Pública) 2010**, web:

www.easp.es/formacion. Tfno: 958 027400, FAX: 958027503. marketing.easp@juntadeandalucia.es

- ❖ **Congreso de Veterinarios de Canarias**, a celebrar en el sur de Gran Canaria, los días 19 y 20 de noviembre de 2010. Tfno.: 928.296959, Fax: 928.296958 E-mail: laspalmas@vetcan.org. Web: www.vetcan.org
- ❖ **CESIF (Centro de Estudios Superiores de la Industria Farmacéutica). Master 2010 – 2011**. Tfños 91.5938308, 93.2052550. Web: www.cesif.es. E-mail: admisiones@cesif.es
- ❖ **I Máster en Veterinaria del Toro de Lidia**, a celebrar en Murcia desde octubre de 2010 a Julio de 2011. Telf.: 968 36 47 01, e-mail: jseva@um.es.
- ❖ **Master Oficial Universitario Biología y Tecnología de la Reproducción en mamíferos (incluyendo especie humana)** a celebrar en Murcia, curso octubre 2010 a junio 2011. Tfno: 868883905. E-mail: mlnt@um.es. Más información: <http://www.um.es/estudios/posgrado/index.php>.
- ❖ **XX Jornadas Nacionales de la Carne y Seguridad Alimentaria** a celebrar en Lugo el 14 y 15 de octubre de 2010. Tfno 982.241193, fax 982.242615, e-mail jornadasavesalugo@yahoo.es. web: www.jornadasavesa.com.
- ❖ **Cursos gratuitos sector alimentación/método consultores y sector alimentación/cursos gratuitos método consultores Plan de Formación 2010 para el sector Alimentación**. Se han programado acciones en modalidad Teleformación. Tfno gratuito 900.812.902.
- ❖ **V Máster en Ciencia y Tecnología de la Carne**, Título Oficial de Postgrado (60 créditos), **Cáceres, Octubre 2010-Septiembre 2011**, tfno: 927.257101 – Extensión: 51386, Fax: 927.257110, nfovot@unex.es (información administrativa), ventanas@unex.es (información académica), gestorali@unex.es (información general). <http://www.veterinaria.unex.es/> http://www.unex.es/unex/unex/gobierno/direccion/viceplan/estructural/masteres_oficiales/ <http://www.carnisenusa.org/index.php?module=inicio&lang=es>.
- ❖ **Curso Sistemas de Gestión de Inocuidad Alimentaria basados en el APPCC**, a celebrar en Ourense durante los meses de octubre y noviembre de 2010 y enero y febrero de 2011. E-mail: ourense@colvet.es. Web: www.colvetourense.es
- ❖ **Jornada Satélite de la SEOC 2010** a celebrar el 22 de septiembre en Valladolid, con el título: **Preguntas y Respuestas**. Toda la información en www.seoc.eu.
- ❖ **XLIII edición curso AES básico (Accelerated Endoscopy System) de Endoscopia en Pequeños Animales rígido y flexible. Introducción a la endocirugía** a celebra el 24 y 25 de septiembre de 2010. **II Lap Spay en Pequeños Animales** a celebrar el 26 de noviembre de 2010. **Curso AES (Acel. erated endoscopy System) de Endoscopia en Pequeños Animales, rígido y flexible. Introducción a la endocirugía** a celebrar en Lisboa el 13 y 14 de noviembre de 2010. E-mail: info@fvive.eu. Tfno. 964245300.
- ❖ **XXXII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Farmacología**, a celebrar en León los días 15, 16 y 17 de septiembre de 2010. <http://www.congresofarmacologialeon.com>.
- ❖ **III Curso sobre Clínica Reproductiva, Transferencia Embrionaria y Neonatología Equinas** a celebrar en Córdoba el 12, 13 y 14 de noviembre de 2010, <http://www.uco.es/estudios/sep/> Tlfns: 628836663 / 957218084; E-mail: pv1esnij@uco.es.
- ❖ **III Curso de Instrumentación TPL0-Slocum**, a celebrar en Cáceres el 5 de Noviembre de 2010. Para ampliar la información contactar directamente con dceldran@ccmijesususon.com
- ❖ **Curso Teórico-Práctico de "Odontología y Cirugía de la Cavidad Oral"** a celebrar en Zaragoza el 17, 18 Y 19 de septiembre, Tfno: 976.318533 / 685.145436, e-mail: formacion@veterinarioszaragoza.org, Web: www.veterinarioszaragoza.org.
- ❖ **Cursos de formación online de Asís Formación**, más información en la web <http://formacion.grupoasis.com>
- ❖ **Curso de Oftalmología práctica y esencial en Clínica Veterinaria (I)** a celebrar en Bilbao el 25 y 26 de septiembre de 2010. E-mail: covision2@hotmail.com. Móvil: 659 625 968.
- ❖ **Fundación Mona, Centre de Recuperació de Primats. Centro de Recuperación de Primates. Cursos de otoño – invierno 2010**. 17 y 18 de septiembre Etología de Primates nivel 3 (5 plazas

disponibles), 1 de octubre La conservación de los primates y de sus hábitats naturales (7 plazas disponibles), 8 y 9 de octubre Iniciación a la fotografía de naturaleza (2 plazas), 5 y 6 de noviembre Iniciación a la fotografía de naturaleza (7 plazas), 12 y 13 de noviembre Origen y Evolución del Comportamiento humano (9 plazas), 10 y 11 de noviembre de los primates a las estrellas: Iniciación a la Astronomía (12 plazas). Tfno 972.477.618. E-mail: recerca@fundacionmona.org.

- ❖ **Curso Internacional Laparoscopia Equina**, a celebrar en León del 7 al 10 Octubre 2010, 987 293 063, e-mail david_arguelles2003@yahoo.es.
- ❖ **Curso de Patología Articular en Pequeños Animales** a celebrar en Madrid el 11 y 12 de diciembre de 2010. Tlf. 91.3263866. www.novotechfv.com
- ❖ **Curso de Medicina de Urgencias y Cuidados Intensivos Animales** a celebrar en Madrid el 20 y 21 de noviembre de 2010 Tlf. 91.3263866. www.novotechfv.com
- ❖ **Curso teórico-práctico de Ecografía abdominal** a celebrar en Madrid el 20 y 21 de noviembre de 2010 Tlf. 91.3263866. www.novotechfv.com.
- ❖ **Cursos on-line en WebCD "Industria Alimentaria: APPCC. Trazabilidad. Análisis microbiológico"**, <http://fundacion.usal.es/biosanitarios>.
- ❖ **AVEPA-SEVC ¡PROGRAMA CIENTÍFICO!**, a celebrar en Barcelona del 30 de septiembre al 3 de octubre de 2010. Tfno: 93.2531522 - Fax: 93.4183879 - email: secre@sevc.info. <http://sevc.info>.

BECAS DE FORMACIÓN

Convocatoria de becas de internado en la unidad de pequeños animales del Hospital clínico veterinario de Castilla y León, oferta 4 plazas, fechas de presentación: del 6 al 30 de septiembre de 2010, ambos inclusive. Convocatoria beca / internado, hospital clínico veterinario de Castilla y León, Avda. Profesor Pedro Cármenes s/n, Campus de Vegazana, 24007. León. E-mail uleghos@unileon.es. Beca de 6.000 euros

♣

Convocatoria de becas de internado en la unidad de équidos y grandes animales del hospital clínico veterinario de Castilla y León, oferta 2 plazas, fechas de presentación: del 6 al 30 de septiembre de 2010, ambos inclusive. Convocatoria beca / internado, unidad de equinos y grandes animales del hospital clínico veterinario de Castilla y León, Avda. Profesor Pedro Cármenes s/n, Campus de Vegazana, 24007. León. E-mail uleghos@unileon.es. Beca de 6.000 euros

TRASPASO CLINICA VETERINARIA

Se traspasa clínica veterinaria en Vizcaya. Tfno. 659631689

OFERTAS DE TRABAJO

VetNova busca un Delegado Comercial (Veterinario, ATV o similar) para la Zona Norte (País Vasco – Cantabria – Asturias – Navarra – Aragón). Los interesados pueden mandar su CV a lgomez@vetnova.net

♣

Se precisa veterinario/a con experiencia para trabajar en equipo de clínica de pequeños animales en Cantabria. Tfno 609411879. cvpielagos.com.

PERROS/GATOS PERDIDOS/ROBADOS

Perdida en Butrón-Gatika una Jack Terrier, hembra, pelo negro, atiende por Jara. Nº chip 978.10.10.80.91.66.18 a nombre de Iñaki Rotaeché. Tfno 637.85.16.50

♣

Desaparecido en Donostia, Bull-dog francés macho de tres años, llamado "Ron", nº chip 91098100577584. Nº tfno de la Policía Municipal de San Sebastian: 943481313.

♣

Desaparecida una perra de raza pastor vasco en zona del abanico de Plentzia; Kayla, de 7 años, nº chip: 94100001377872. Tfno de contacto: 946773241 y 615686808 (M^a Mar Sánchez)

♣

Perdido en la zona de Asua, setter inglés macho, blanco y negro. Nº chip: 981098102288010. tfnos de contacto: 94 4027896, 620.827.518 (Arkaitz)

♣

Perdida gata persa de 11 años, capa concha de tortuga, en Torre Urizar (zona Juan de Garay). Contactar con Willy (clin. Vet. Txurdinaga), Tifs 944531960, 619866607, 630812342

NOTA IMPORTANTE

TODOS LOS COLEGIADOS QUE NO RECIBAN EL BOLETIN POR CORREO ELECTRONICO Y LO TENGAN, POR FAVOR REMITIRLO AL COLEGIO.

PUBLICADO EL REAL DECRETO SOBRE VISADO COLEGIAL OBLIGATORIO

En el BOE Núm. 190 del viernes 6 de agosto de 2010 se publicó el Real Decreto 1000/2010, de 5 de agosto, sobre visado colegial obligatorio. Este decreto limita extraordinariamente la obligatoriedad del visado y, por lo tanto, reduce el protagonismo de los colegios profesionales en este tema. En el caso de los colegios de veterinarios, la utilización del visado ya resultaba bastante reducida por lo que este Real decreto convierte el visado en algo anecdótico en los colegios de veterinarios.

200.000 ANIMALES PERECIERON EN LAS INUNDACIONES DE PAKISTÁN

Las grandes catástrofes no solo afectan a los humanos. Los animales domésticos quedan en buena medida desamparados por su dependencia de los humanos y la imposibilidad de conseguir alimentos por sus medios.

Alrededor de 200.000 reses entre ovejas, búfalos, cabras y asnos fueron víctimas de las inundaciones en Pakistán, esto sin contabilizar las aves de corral.

El problema ahora son los **animales supervivientes** que se enfrentan ahora a una gran escasez de alimentos, que pone en peligro generaciones de cabezas de ganado, según Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, (FAO).

"En este país, el ganado es el cajero automático portátil de la gente pobre" ha dicho David Doolan, Oficial superior de la FAO a cargo de los programas de la Organización en Pakistán.

La prioridad máxima es llevar alimentos a los animales que sobrevivieron, ya que una gran parte de las fuentes de

alimentación tradicionales del país -paja y forrajes- se perdieron en las inundaciones.

Para los búfalos y los otros bovinos es indispensable permitir la reconstrucción rápida de los rebaños en la siguiente temporada de reproducción.

También es imprescindible medicar los animales que se debilitaron o enfermaron por la catástrofe. La ONU pidió 5,7 millones de dólares de ayuda para emergencias para el ganado, y la FAO movilizó 1,4 millones de USD de fondos para la adquisición de piensos y medicamentos veterinarios. La FAO pedirá más recursos para este sector cuando se conozca con claridad la dimensión exacta de la catástrofe y las necesidades derivadas de la misma.

♣♣♣♣♣♣♣

SUGERENCIAS DE LA COMISION DEONTOLÓGICA DEL CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS VETERINARIOS DE ESPAÑA

- Cuando se ofrece "servicio de urgencias" y se requiera una intervención quirúrgica, sería aconsejable la presencia de dos profesionales, con el fin de evitar tener que recabar la colaboración de los dueños del animal.

- La apertura de las diligencias informativa y expediente disciplinario, en su caso, a los colegiados que asuman de forma expresa y escrita la responsabilidad en los siniestros de responsabilidad civil que les afectan.

♣♣♣♣♣♣♣

NACE UN BISONTE EUROPEO EN PALENCIA

Una manada salvaje procedente de Polonia se adapta a la cordillera Cantábrica tras más de un milenio de ausencia

Los siete bisontes que llegaron a la reserva de San Cebrián de Mudá (Palencia) procedentes de Polonia a principios de junio han aumentado su número, tras el nacimiento de una cría de una de las hembras. Este nacimiento ha animado a las personas que han apostado por la adaptación de estos animales salvajes, en peligro de extinción, a las condiciones de la montaña palentina.

Los ejemplares polacos son los primeros de esta especie no nacidos en zoos que llegan a España, tras un milenio de ausencia, ya que se cree que estos animales, descendientes de los bisontes representados en la cercana cueva de Altamira, habitaron en Navarra hasta el siglo XI.

♣♣♣♣♣♣♣

BISOI EUROPARRA, SALBURUAN BUELTAN

Bisoi europarra (*Mustela lutreola*) Salburua hezeguneko protagonista bihurtu da, hura ikustea zaila bada ere. Iberiar katamotzarekin batera, Europan desagertzeko arrisku handiena duen haragijalea da egun. Duela urte batzuk populazio-gune garrantzitsua zuen Salburuako ingurunean, baina, hainbat arrazoi tarteko, bertan ere iraungitzeko zorian egon zen. Hori ekidin nahian, besteak beste, birsartze-

proiektu pilotu bat garatu dute urteotan.



(Argazkia: QUINTAS)

Habitat galtzea, ur kutsatuak, aleutiana deritzon gaixotasuna eta ibilgailuen harrapatzeak dira bisoi europarraren ohiko arazoak, baina badu larriago bat. Esan liteke egun bisoi amerikar inbaditzailea duela etsirik handiena. "Habitataren suntsipena eta gizakion eragina kontuan hartu behar dira, baina bisoi europarraren egoera hain larria izateko arazorik handiena espezie exotikoak dira; kasu honetan, bisoi amerikarra", laburbildu du Haizea Agirrek, Salburuako (Gasteiz) birsartze-programan lanean aritu den landa-teknikariak.

Amerikarra (*Mustela vison*) ia Europa osora hedatu da azken hamarkadetan, batik bat larru-industriaren ondorioz, eta beti izan da bisoi europarraren arerio. Agirrerren esanean, erraza da ulertzen: "Lurraldekoiak dira bi espezieak, eta ezin dira eremu berean elkarrekin bizi; bietako batek alde egin behar izaten du. Amerikarra handiagoa, pixka bat oldarkorragoa eta askoz oportunistagoa da, errazago egokitzen baita ingurune eta elikadura berrietara. Gainera, ugaltze-tasa handiagoa du. Beraz, europarra galtzaile irtetzen da beti".

Hori guztia aintzat hartuta, Agirrek argi du bisoi amerikarraren egoera kontrolatu ezean alferrikakoak direla bisoi europarra indartzeko ahaleginak. Iritzi berekoa da Joseba Carreras Arabako Aldundiko Biodibertsitate Saileko burua ere. Hark zehaztu duenez, hain zuzen, 2003az geroztik urtero egiten da espezie amerikarraren kontrola Araban. "Bagenituen susmoak, baina orain egiaztatu dugu lehenbizikoz bisoi amerikarrak zuzenean egiten diola eraso europarrari", nabarmendu du. Zehazki, aurten bisoi amerikar "handi-handi" bat jo dute europarraren aurkako erasoan erantzuletzat, eta hura harrapatu nahian buru-belarri aritu dira. "Azkenean atzeman dute, baina animalia ugari garbitu ditu bitarte horretan".

Benetan handia da bisoi amerikarrak Iberiar Penintsulan duen presentzia. Extremaduratik hasi eta Burgosera doan tartea, besteak beste, "okupatua" du. "Horregatik --dio Carrerasesk--, Burgosen eta Sorian lanean ari dira Ebrora pasa ez daitezen (inguru hartan dago europarraren populazio handiena). Kontua da Araban bertan, eta bisoi europarraren zonaldearen erdian ere, bazeudela amerikarrak. Eta ez genuen nahi espezie hori Arakil eta Egatik barrena Nafarroara iristerik, ezta Zadorra zeharkatuz Ebrora joaterik ere. Nafarroara edo Ebrora iritsiko balitz, akabo penintsulako bisoi europarraren populazioa". Bere ustez, bada, amerikarra "desagerrarazteko" hartutako neurriak dira bisoi europarraren alde egindako urratsik eraginkorrenak.

Lehen Europa osoan zehar zegoen haragijalea Errusian, Errumanian eta Frantzian soilik aurki daiteke egun. "Estoniako Hiumaa uhartean ere badaude (antzeko programa bati esker), baina populaziorik onena Ebro ibaiaren goi partekoa da; Araba, Errioxa, Burgos eta Nafarroa artean, alegia. Horregatik, Salburua inguruneke populazioa Ebroko arroakoarekin birkonektatzea ere badugu helburu, isolatuta gera ez daitezen", zehaztu du Haizea Agirrek.

NECROLÓGICAS

ENRIQUE MORENO IBAÑEZ



El pasado mes de agosto nos enteramos, con un año de retraso, del fallecimiento de nuestro compañero Enrique Moreno Ibañez. Se había dado de baja como colegiado en 1995, razón por la que, seguramente, se nos pasó por alto su deceso.

Nació en Baracaldo, hijo de Sandalio y Balbina. Casado con Josefina Bellón Cuesta.

Inició sus estudios de Veterinaria en la Facultad de León, habiendo obtenido el título de licenciado en la Facultad de Zaragoza. Una vez terminada la carrera hubo un período en el que fue profesor de Biología en Bachillerato algo de lo que se sentiría muy orgulloso durante toda su vida. Colegiado el 25 de mayo de 1968, fecha en la que inició su actividad en el Laboratorio Pecuario Regional Vasco-Navarro en las campañas de saneamiento. Continuó trabajando en la Delegación del Ministerio de Agricultura bajo la dirección de Ignacio Urteaga hasta que, en 1991 fue transferido al Servicio de Ganadería de la Diputación Foral de Bizkaia, donde realizó diferentes trabajos relacionados con las campañas de saneamiento y durante los últimos años fue el responsable de la organización y distribución del material de las campañas anti-rábricas. Falleció en Cantabria, donde viven sus hijos, el 18 de agosto de 2009.

Desde estas líneas dedicamos un cálido saludo a la familia de Enrique.

MARIA JESUS GALDAMES

El 13 de septiembre ha fallecido María Jesús Galdames, madre de nuestro compañero Juan José Martínez Galdames a los 88 años de edad. Reciban Juanjo y Carmen, así como el resto de sus familiares nuestra solidaridad a través de estas sencillas líneas.

GURE EKINTZAK

MOVIMIENTO COLEGIAL

Altas

Laura Vicario Rubio, nº 883, estudió en la Facultad de Santiago de Compostela.

Arantzazu Peña Bandres, nº 884, estudió en la Facultad de Madrid.

Contrato de trabajo

Arantzazu Peña Bandrés, nº 884, Abereen Klinikak, c/ Elcano 33 de Bilbao, 21.07.10

Al día de hoy hay un total de 407 colegiados, con 6 Presidentes de Honor, 25 colegiados honoríficos, 1 Incapacidad y 380 colegiados en activo (8 secundarios)

Nuestra enhorabuena a quienes se incorporan por primera vez a la vida colegial.

TALLER DE CARDIORESPIRATORIO PARA PEQUEÑOS ANIMALES

Fecha: Sábado 9 de octubre de 2010.

Horario: 16:30-20:30

Lugar: Salón de actos del Colegio Oficial de Veterinarios de Bizkaia.

Plazas limitadas: Acceso a la plaza por riguroso orden de inscripción. A partir del 1 de octubre se aceptarán inscripciones de colegiados de otras provincias hasta cubrir la capacidad del curso.

Coste de la matrícula: Sin coste.

JORNADA PATROCINADA POR LABORATORIOS CEVA

JORNADA SOBRE ENFERMEDADES EMERGENTES PROFESOR JUAN JOSÉ BADIOLA

CONFERENCIA.

Día: 19 de octubre.

Hora: 20 horas.

Lugar: Sede colegial. Si se cambiara la localización se avisará con suficiente antelación.

CURSO DE MICOLOGÍA

Fecha de celebración: Días 4 y 5 de noviembre, de 16:30 a 19:30 horas. (Es posible que se concentre la parte teórica en un día)

Salida al campo: sábado 6 de noviembre de 2010.

Precio de la matrícula: 30 € (incluirá la salida al campo y un almuerzo)

Profesores:

1. Álvaro Chirapozu Mendivil, jefe del Negociado de Inspección de Mercados del Ayuntamiento de Bilbao.
2. Félix Martínez Gómez, veterinario municipal de Bilbao.
3. Jon Uribarri Atutxa, jefe de la Subárea de Seguridad Alimentaria del Ayuntamiento de Bilbao.
4. Micólogo experto en toxicología. (nombre por confirmar)

A lo largo del curso se abordarán los siguientes aspectos:

5. Caracteres macroscópicos. Claves para una correcta identificación.
6. Tipos de Intoxicaciones producidos por consumo de setas.
7. Especies de Setas Comestibles y Tóxicas más frecuentes. Cómo diferenciarlas.
8. Recolección responsable de setas.
9. Servicio de reconocimiento de setas del Ayuntamiento de Bilbao.



CURSO DE PESCA

Curso de 20 horas de duración que se imparte en cinco días con cuatro horas cada día. Al final del curso se pedirá un trabajo práctico de elaboración propia.

Fechas: Días 23, 25 y 30 de noviembre y 1 y 2 de diciembre.

Horario: de 16:00 a 20:00 horas. Es posible que haya modificaciones de alguna fecha y horario para facilitar el acceso a las clases prácticas.

Organizan: Colegios veterinarios vascos. Consejo Vasco de Veterinarios. Consejo General de Colegios Veterinarios de España.

Lugar de celebración: Salón de actos del Colegio Oficial de Veterinarios de Bizkaia. Tel. 944235948. E-mail: bizkaia@colvet.es

Inscripción: plazas limitadas. Acceso por orden de inscripción.

Coste de la matrícula: 125 euros.

Programa:

Primer día: 16:30- 20:30 horas.

Introducción:

- Referencia histórica. Importancia socioeconómica del sector pesquero.
- La pesca en la Unión Europea. Políticas de recursos, estructuras y mercados pesqueros.
- Medidas técnicas de conservación de recursos, fondos estructurales (Fondo Europeo de la Pesca). Organización común de mercados pesqueros.
- Pesca, comercio y consumo responsables.

Innovaciones tecnológicas:

- Avances en las técnicas de conservación de productos pesqueros. Nuevas presentaciones y productos. Consumo y nuevas especies en el mercado.
- Intercambios comerciales.

Legislación:

- Normativa nacional.
- Normativa Unión Europea. Legislación sobre tallas mínimas, comercialización y etiquetado de productos de la pesca y de la acuicultura.
- Normativa sobre Organización Común de Mercados.
- Normas Codex de pescado y productos pesqueros.
- Regulaciones de la Organización Mundial de Comercio.

Segundo día: 16:30- 20:30 horas.

Principales especies de Pescado y del Marisqueo de interés bromatológico y tecnológico. I

Pesca extractiva:

- Introducción al Ecosistema Marino. Funcionamiento y productividad
- Poblaciones marinas de interés comercial y recursos pesqueros.
- Principales caladeros.
- Arte de pesca.
- Pesca sostenible. Sobreexplotación de especies.
- Efectos ecológicos de la pesca.

Tercer día: 16:30- 20:30 horas.

Principales especies de Pescado y del Marisqueo de interés bromatológico y tecnológico. II

Acuicultura:

- Antecedentes, situación actual y perspectivas del Sector Acuícola.
- Tipos de cultivos e instalaciones existentes.
- Labores de mantenimiento y manipulación.
- Principales patologías y tratamientos.

Cuarto día: 16:30- 20:30 horas.

Controles Oficiales en la Producción y Comercialización de los Productos de la Pesca.

- Controles higiénico-sanitarios: Organolépticos, microbiológicos, toxicológicos y parasitarios.
- Controles en relación a las tallas mínimas.
- Controles en materia de protección al consumidor. Etiquetado y fraudes.
- Guías de buenas prácticas, implantación de puntos críticos y trazabilidad.

Quinto día: a determinar.

- Visita a una piscifactoría, lonja de pescado o mercado.

Trabajo práctico: Fecha límite 20 días después de finalizar la parte teórica.

- Trabajo (7 a 10 folios) a decidir por el alumno sobre un tema relacionado con la materia.

BUSQUEDAS CIENTÍFICAS EN INTERNET

Curso de 3 días a celebrar en horario de tarde o tarde-noche y con calendario por fijar. En cualquier caso se planificará para realizar en octubre y/o diciembre

Información general sobre cursos: Colegio Oficial de Veterinarios de Bizkaia. Tel. 944235948. E-mail: bizkaia@colvet.es

